



山王小だより

男子217名 女子197名 計414名

令和6年11月14日(木)
狭山市立山王小学校
学校だより NO.26

校長 市川 博康

1 子供たちへのメッセージありがとうございました。

先日の校内音楽会では、たくさんの保護者の皆様にご参会いただき誠にありがとうございました。子供たちの歌声や合奏は素晴らしく、音楽好きの子供たちがさらに増えれば嬉しいです。また、たくさんの保護者の皆様からの温かいメッセージをいただきました。ありがとうございました。子供たちへフィードバックし子供たちの自己肯定感を高める一つとして活用させていただきます。以下、一部を紹介させていただきます。



- ・1年生の元気さや一生懸命さが伝わってきました。素敵な歌をありがとうございました。また、風の子学級の発表が、息がピッタリ揃っていて、楽しそうなトトロの演奏とても良かったです。
- ・可愛く素敵な歌声楽器の響きに癒やされましたありがとう。
- ・後半に参加いたしました。特に2年生の歌声は、一生懸命でとても真っ直ぐで素晴らしく、可愛らしかったかったです。たくさん練習をして頑張った成果を見ることができて楽しかったです。ありがとうございました。
- ・最後のヤー！がとても元気で可愛かったです！気持ちが明るくなる歌で、感動しました！
- ・夏休みから練習してきた課題曲のトップ・オブ・ザ・ワールド。アップテンポで高音になると裏返ってしまう難しい曲にも関わらず、キレイな音色を奏でたりコーダーが聴けてとても感動しました！リズムカルな動きのタンブリンはみているこちらまで楽しい気持ちになりました。素敵な演奏をありがとうございました♪
- ・やっぱり学年が上がると演奏も違うし歌声も変わってきて凄い感動しました。6年生、小学校最後の音楽会お疲れ様でした！
- ・前半しか観られなかったけれど、皆んな堂々と歌や演奏を披露していて素晴らしく、かっこよかった！子供達の歌声や演奏を観たり聴いたりすると自然と涙が子供×音楽の相乗効果が凄すぎる！心洗われる素敵な時間をありがとう！
- ・他の楽器の音を聞きながらみんなで音色を合わせられていて、とても素敵な演奏でした。家でCDを聴きながら合わせて練習していた成果が出ていました！感動をありがとうございます♪
- ・1年生の歌声に元気と笑顔をもらえました。全校生徒でうたった「虹」も、ハモリが入っていて完成度が高く、グッときました。
- ・2年生のみなさんへ
うた声にとってもはげまされ、勇気がわきました。素敵なうたを、素敵な声でとどけてくれてありがとう！また本人にも直接お伝えしましたが、音に合わせて素敵なキレキレに動いていた姿にもめちゃくちゃ感動でした。
- ・4年生のみなさんへ
リコーダーの二重奏が美しく本当に素敵でした。きっとたくさん練習した成果ですね！歌は、歌うの大変そうな高音パートも、重ね合わせた歌声が綺麗でした！さすが！
- ・6年生のみなさんへ
最終学年の格好いい演奏、痺れました！聞きながら踊りたかった位です！決して分かりやすい、演奏しやすいメロディではないと思うのですが、その演奏に引き込まれました。毎年ですが、また違う曲も聞いてみたいと思ってしまいました！
- ・綺麗で元気な歌声。お母さん、お父さんは、優しさと元気を貰えました。
頑張って練習したね。頑張って覚えたね。『嬉しい』と『ありがとう』を伝えます。
- ・夏休みにリコーダーの宿題で、トップ・オブ・ザ・ワールドの練習をしていました。初めはうまく出来ず、嫌になってしまったこともあったけれど、あったね。でも諦めずに練習して、少しずつ上手になったね。今日は自信を持って演奏している姿を見て、頼もしく感じたよ。いい音楽会だったね。

2 自分の身は自分で守る予告なしの避難訓練【11月11日（月）業間休み】

従来の型どおりの訓練では、状況に応じて身を守る行動を取る応用力が養われないとして、**予告なしで休み時間に避難訓練を実施**いたしました。子供たちの様子を見てみると、すばやく机の下に入り、机の脚を持ち、頭を守っている人たち、校庭で遊んでいる人たちは、校庭の真ん中に避難するなど、避難できていました。しかし、緊急地震速報がなったとたんに、大きな声を出したり、廊下を走り出したり、また、校庭で遊んでいた人たちの中には、次の指示を放送で流している最中に動き出したりと、告知した時には見つからなかった課題が見つかりました。「課題が見つかる訓練がよい訓練」という認識のもとこれからも実施していきたいと考えています。

今後30年以内に70～80%起きると言われている南海トラフ地震への備えを踏まえ、いつ、どこで、どんな状況で地震が発生しても自分自身が危険を予測（落ちてこない、倒れてこない）して、すばやく危険を回避することが重要です。

避難訓練後には、振り返りを行いました。

子供たちの感想です。



子供たちの避難の様子↑

- ・下駄箱で靴を履いているときに緊急地震速報がなった。頭が一番大事だからダンゴ虫ポーズをして頭を守りました。(1年生)
- ・電気などが落ちてくるかもしれないので、物が落ちてこない場所で身を守りました。(5年生)
- ・校庭で遊んでいました。校舎や木など、倒れてくる可能性があるため、校庭の中央へ避難した。(5年生)
- ・窓ガラスが割れて、体に刺さらないように、窓のない安全な場所で頭を守りました。(5年生)
- ・頭を守るために、教室の中に入り、机の下に頭を隠した。(5年生)
- ・だんご虫のポーズをして頭を守りました。(1年生)
- ・廊下だと最悪の場合、電気が落ちてくるかもしれないので、教室に戻り、机の下に入りました。(6年生)
- ・頭が一番大事だから頭を押さえました。(6年生)
- ・校庭にいましたが、みんながしゃがんだり、頭を守っていたので、同じようにしました。(4年生)
- ・トイレにいたが、教室に戻り、机の下にかくれました。(6年生)
- ・頭が一番大事だから、しゃがんで頭を守りました。(1年生)
- ・校庭は遊具などが地震で倒れてきてしまうかもしれないので、遊具のないところへ移動しました。(5年生)
- ・校庭の中央へ移動し、先生に教えてもらったダンゴ虫のポーズをして頭を守りました。(5年生)
- ・ドッジボールをしていた。物が崩れてくる可能性もあると考え、校庭の真ん中に行き、みんなかたまりながら、体を丸めた。(5年生)
- ・姿勢を低くして、頭が一番大事なので、頭を守りました。(4年生)
- ・廊下にいたが、落ち着いて行動し、教室の椅子の下にもぐりました。(5年生)
- ・校庭で遊んでいました。校庭では、グラウンドの中心に集まるよう習ったので、集まりました。(5年生)

